
自从姚明被宣布左脚

严重受伤而不得不停赛治

疗一个赛季之后， 各种舆

论就在讨论到底是什么造

成了姚明如此严重的脚

伤。在众多论述中，有一条

得到了很多球迷和网友的

认同， 那就是姚明在每个

NBA 休赛期都要为中国

国家队效力， 过多的国家

队训练和比赛拖垮了他的

身体。 但为什么我们不想

想，是不是过多的 NBA 比

赛把姚明累坏了呢？

从 2005－2006 赛季

至今， 姚明已缺席上百场

NBA 比赛，大部分是由于

左脚伤病。 这个病根来自

1997 年的那次骨折，中间

有 8年病情平缓期， 最近

4年做了 3 次手术， 没有

打满一个赛季的比赛。 姚

明的伤一部分是他在国家

队训练和比赛中出现的，

但主要 的 伤 痛 是 在 打

NBA 比赛期间产生的。 姚

明能否回归赛场， 回来后

是否还能保持之前的竞技

状态，现在都是未知数。

回顾姚明的伤史，频

发期是在 2005 年至 2009

年。 从 2005年开始，姚明

就没有参加过全程国家队

的训练和比赛， 去年几乎

一直没有和国家队合练，

直到奥运会开始前一个多

月才归队。这两年，随着休

斯敦火箭队战绩的提高，

姚明在 NBA 中花费的时

间和精力也越来越多。 从

某种意义上说， 姚明是牺

牲了中国队的利益来保证

NBA 的利益。 因此，说姚

明受伤是因为在国家队的

责任过重并不符合实际。

在姚明之前， 王治郅

和巴特尔都参加过 NBA，

现在易建联和孙悦也相继

加盟 NBA。 其他 4人每年

参与国家队训练和比赛的

轨迹和姚明类似， 都没有

出现姚明这样严重的伤

病。很大一部分原因，是他

们几人在各自 NBA 球队

的上场时间少， 在球队里

的责任也小， 因此对身体

强度的要求也相对较少。

而姚明已经在逐年减少他

在国家队“服役”的时间，

将更多的精力投入到俱乐

部比赛中， 但仍旧无法抵

挡伤病的多次光临。 从这

一点来看，只能说是 NBA

的比赛把姚明累倒了。

这里我们不愿意得出

仓促的结论， 说亚洲人就

不适合 NBA 的节奏。但在

拥有全世界最先进的体育

医疗和康复条件的 NBA

尚无法解决姚明连续出现

的伤病问题， 那这问题可

能真的不是人的身体或者

是医疗条件决定的， 而是

比赛本身的问题。 过长的

赛程，高强度的比赛，马不

停蹄的旅行，NBA 赛制对

每个球员的身体摧残都是

不可小视的。 （单磊）
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●青岛、日照两日游 168 元/人

●威海休闲两日游 268 元/人

●蓬莱、长岛两日游 390 元/人

●北京故宫、长城、动物园、鸟巢、

水立方 388 元/人

●西湖、木椟、寒山寺、上海、周庄

380 元/人

●鹳河漂流+野人谷+老君洞

368元/人

以上线路每周五必发！

夏令营开始报名了
●我到上海看世界 1480 元/人

●我到北京上大学 1300元/人

●我到桂林看山水 1680 元 /人

总部电话：2686540� � 2691661� � 13839222230

总部：山城区长风中路鹤壁饭店对面原粮食局办公楼二楼

新区电话：3367035� � 3333650� � 13569648975

新区：华山路中段（国税局东墙外侧门面房）

假日旅行社
许可证号：L-HEN-GN09585

●青岛、日照两日游常规团：180元 /人

（每周二、周五发团）

●蓬莱、烟台、威海两日游：390元 /人

●龙潭大峡谷、伊河漂流两日游：328元 /人

●北京、故宫、长城、鸟巢、水立方两日游

品质团：398元 /人 周五发

●杭州西湖、上海 +水乡周庄两日游

品质团：388元 /人 周五发

●蓬莱、长岛两日游：428元 /人

●蓬莱、烟台、大连、旅顺五日游：660元 /人

●桂林双卧五日游：1180元 /人

●海南双飞五日游：1880元 /人

●大连、旅顺、金石滩双卧六日游：1180元 /人

●昆明、大理、丽江双飞七日游：2380元 /人

3313877

13033876436

旅游快车
栏目联系电话：

鹤壁市信裕旅行社

许可证号：L-HEN-GN09974

●日照休闲两日三晚游 180 元/人

●青岛、日照两日三晚游 208 元/人

●威海两日三晚游 398 元/人

●蓬莱、长岛两日三晚游 418 元/人

●寨沟、蝴蝶谷两日游 268 元/人

●寨沟、鹳河漂流两日游 318 元/人

●秦皇岛、南北戴河两日游 428 元/人

地址：新区中州快捷商务厅

电话：3298863� � 13939258863

� � � � 2678878� � 13783011113

信裕旅行社
许可证号：L-HEN-GN09974

走进神奇寨沟
倾听蝴蝶欢歌

寨沟、蝴蝶谷
两日游 268 元 /人
地址：新区兴鹤大街

146

号中州快捷酒店商务厅
电话：

3298863 2678878

� 13939258863 13783011113

鹤壁市微笑假期旅行社

新区地址：东方国际酒店大堂贵宾厅

报名热线：0392-3307000� 13849200001� 13323928612

� � � � � � � � ��2626789� � 13603929511� 13603927633

夏 季 热 线

假日旅行社精品线路推荐

许可证号：L-HEN-GN09585

总部电话：2686540� � 2691661� � 13839222230

总部：老区长风中路鹤壁饭店对面原粮食局办公楼二楼

新区电话：3367035� � 3333650� � 13569648975

新区：华山路中段（国税局东墙外侧门面房）

河南新乡辉县

亲水飞歌序列篇章异彩纷呈，等你来尽享夏日清凉

谢幕畅游八里沟，欢乐中大奖

第一幕 夏日激情 水中“CS”

第二幕 猜谜闯关勇夺宝

第三幕 游景诵诗得惊喜

第四幕 瀑水飞歌划桨荡筏

第五幕 相约峡谷 水中探宝

第六幕 放声回音壁 冰爽无尽来

景观特点：百潭百瀑水连天 天河瀑布天连水 特色景点：桃花湾 山神庙 羊洲地 一线天 红石河

新华社华盛顿 7 月

21日电（记者 梁金雄）

被火箭队称为球队“ 基石”

的中锋姚明
21

日上午在
休斯敦接受了左脚踝骨裂
手术。 主刀医生克兰顿宣
称，一切都按照计划进行。

在另一名医生比尔·

麦加维的协助下， 火箭队
队医克兰顿给姚明实施了
这次手术。 手术先修复姚
明的左脚踝出现的骨裂 ，

接着又对他的足底结构进
行了重新排列 （ 扁平足） ，

以达到今后减轻姚明受伤
骨头的压力的目的， 避免
今后此类伤再次伤害姚
明。

克兰顿术后表示 ，整
个手术过程都是按照计划
进行的。“ 在接受完手术
后，姚明表现很好，状态也
较安稳，”克兰顿说，“ 我们
期待他的脚能固定不动 ，

起码要用拐杖支撑
6

周到
8

周的时间。 ”

目前， 来自火箭队的
消息是， 除了期待姚明为
2010

年
10

月训练营做好

准备外， 其他有关姚明何
时恢复训练和比赛都没有
明确的日程表。

此次手术很有可能让
姚明整个下赛季全部报
废，如此，这将是姚明连续
5

个赛季受骨伤困扰。

上周， 姚明在决定接
受手术时表示， 他坚信自
己会百分之百痊愈，“ 我有
十足的信心还能打比赛”。

此次姚明决定手术 ，

一个重要的参考依据是与
他病情十分相似的骑士队
高中锋伊尔戈斯卡斯。 这
位目前在

NBA

身高仅次
于姚明的立陶宛人此前也
是脚踝出现骨裂并多次做
过手术， 至今他还活跃在
NBA

赛场上。 在与伊尔戈
斯卡斯通了话并得到鼓舞
后，姚明才下定决心，接受
与伊尔戈斯卡斯类似的手
术。

姚明脚踝手术成功
得拄拐杖 6周至 8周

阿根廷博卡球员：

要想转会
先当义工

新华社布宜诺斯

艾利斯 7月 21日电（记

者 冯俊扬 宋洁云）

阿根廷司法部门
21

日
裁定，阿根廷博卡青年
队球员卢卡斯·比阿特
里因为卷入一宗抢劫
案需要参加社区义工
服刑，因此不能离开阿
根廷转会到其他国家
的俱乐部。

根据指控， 去年
3

月
20

日， 比阿特里在
阿根廷首都布宜诺斯
艾利斯南部卡斯特拉
尔地区加入了一宗武
装抢劫案。 法官裁定比
阿特里要在社区从事
义工，给孩子们上足球
课。 比阿特里虽然承诺
担任社区义工，换取免
遭法庭起诉，但是一直
没有履行义务，因此法
庭裁定比阿特里在服
刑结束之前不能离开
阿根廷。

现年
22

岁的比阿
特里是博卡青年队的
前锋， 在

2008

年的阿
根廷春季甲级联赛中，

由于博卡青年主力前
锋帕勒莫受伤，比阿特
里终于有了上场表现
的机会。 他在当年的联
赛中攻入

8

粒进球，为
其队夺冠立下大功。

博卡青年队主教
练巴西莱正打算带领
球队前往德国，同拜仁
慕尼黑、英超曼联队和
意大利

AC

米兰队进行
热身赛，比阿特里因此
也无法随队前往欧洲
参加比赛。

21

日， 在女子
3

米
板决赛中， 郭晶晶展现
了过人的实力， 没有给
其他对手任何机会 ，以
总分

388.20

分获得冠
军， 其成绩超过亚军加
拿大选手赫曼斯

40

多
分，就连看台上的意
大利 《 晚邮报》记
者佩龙也感叹道：

这场比赛最大
的悬念就是谁
能得第二名。

实现世锦
赛五连冠，郭晶
晶已拿到了所
有能拿到的荣
誉。

27

岁“ 高龄”的她到
底还能坚持多久？ 对此
郭晶晶

21

日首次表态
说， 她仍然有可能参加
伦敦奥运会。

北京奥运会后郭晶
晶何时退役就一直是个
热门话题， 对此这位跳
水史上最出色的选手一
直没有给出明确说法 。

21

日她在罗马世锦赛连
续将第五枚世锦赛女子
3

米板金牌收入囊中
后， 新闻发布会主持人
再次向她提出是否会参
加伦敦奥运会的问题 ，

郭晶晶笑着说：“ 我想参
加。我会继续努力，进一
步提高自己的水平。 ”

郭晶晶还说：“ 我觉
得有能力继续练， 也希
望运动寿命能够更长。 ”

对于自己当日决赛中的
表现， 她说自己现在跳
得不比奥运会差。

前一天的半决赛之
后， 也有组委会的新闻
人员问郭晶晶是否还想

参加
2012

年奥运会，当
时郭晶晶回了两个字 ：

“ 努力。 ”

郭晶晶
9

枚世锦赛
金牌的“ 恐怖 ”纪录 ，令
包括伏明霞在内的跳水
史上其他高手难以望其
项背， 金牌对她来说早
就不是问题。她表示，继
续跳水的动力不是想创
造一项“ 前无古人，后无
来者”的纪录，她说：“ 我
不是想有什么纪录 ，而
是每次比赛和每天的训
练， 我仍然想有好的表
现。 我觉得我还是很喜
欢这个项目， 每天从中
我仍然有一些快乐 ，有
一点进步。 ”

（综合新华社消息）

郭晶晶首次表态

还想跳到伦敦奥运会

姚明受伤谁之过


